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LE RAPPORT MORAL DU PRESIDENT  

 

LE RAPPORT D’ACTIVITES 
 

2022 : une année structurante pour Gurekin 

1- Les adhérents et bénévoles sont de plus en plus nombreux à s’impliquer dans 
différentes missions.  

2- Une année qui formalise et étaye notre vision stratégique et opérationnelle pour les 
années à venir 

a. Le Dispositif Local d’Accompagnement : une suite logique à notre 
développement 

b. Cap ’Am Amorçage, parcours de France Active : un accompagnement à la 
gestion financière qui arrive au bon moment ! 
 

2022 : Le projet d’Urt est officialisé… la démarche participative est lancée 

3- Les rencontres avec les séniors intéressés se mettent en place 
a. Des rencontres individuelles pour présenter le projet aux rencontres 

collectives 
b. Le groupe engagé : qui sont-ils et que font-ils ? 
c. Des événements avec les bénévoles  

4- Des financements trouvés pour continuer la dynamique en cours 
 

2022 : D’autres projets sur de nouveaux territoires 

5- Hasparren : le projet est relancé sur un nouveau foncier, quelle belle surprise ! 
 

 

6- Le partenariat à Gurekin :  
a- Le Réseau HAPA : pour partager avec d’autres porteurs de projet 
b- Urcuit, Bidarray : des volontés municipales qui nous motivent. 

 

  2023 : Nos perspectives 

  ANNEXES :  

 N°1 : Témoignages de bénévoles 
 N° 2 : Les bulletins d’information envoyés en août et décembre. 
 N°3 : La prise de parole de Vivou lors d’une soirée pour le projet d’habitats 

participatifs global.  
 N° 4 : Liste des acteurs rencontrés en 2022 
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LE RAPPORT MORAL DU PRESIDENT  

 

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs,  

Chers amis et adhérents,  

Bienvenue à toutes et tous pour la deuxième assemblée générale 
publique de notre association.  

Je tiens d’abord à vous remercier pour votre présence ici 
aujourd’hui, vous qui contribuez grandement au développement 
de notre association et de notre projet. Votre soutien est le 
témoignage de valeurs communes partagées, mises au service 
d’un projet à vocation sociale, visant à redonner à nos seniors la 
place qu’ils méritent dans notre société.  

Nous évoluons dans une société qui élève le capitalisme en valeur absolue, où la valeur de l’être 
humain tend à se ramener à sa capacité productive, déshumanisant, excluant la personne âgée 
perçue comme encombrante, considérée comme une charge inutile. Il faut faire changer ce regard, 
c’est le parti pris par Gurekin qui a décidé d’être présent, d’aider nos anciens à vivre le 3ème âge 
comme un second souffle, une nouvelle vie. En les accompagnant dans ce projet de maison 
partagée, nous tenons tous ici présents, à leur témoigner de la reconnaissance et de la gratitude 
pour avoir été des bâtisseurs, des pionniers nous montrant le chemin à suivre, des guides. Ce sont 
pour nous des sources d’inspiration. 

Pour illustrer le propos, je voudrais reprendre une citation d’un écrivain et médecin algérien, Hacène 
Mazouz qui a écrit « sage est la jeunesse qui s’éclaire du vécu de la vieillesse ».  

Donc, à tous ces seniors, qui sont présents aujourd’hui, au nom de l’association, je vous dis merci et 
nous allons tâcher de vous rendre tout ce que vous nous avez apporté.  

L’année 2022 a permis à l’association de consolider ses fondations. Au niveau des  effectifs , Gurekin 
a triplé son nombre d’adhérents sensibles au devenir des seniors et qui  soutiennent ce projet social 
local novateur. Cela démontre que bon nombre de citoyens sont sensibles à cette nouvelle 
proposition alternative permettant de lutter contre l’isolement social, de permettre aux anciens de 
continuer à mener la vie qu’ils souhaitent, en totale liberté, de prévenir la perte d’autonomie, de 
proposer une solution financièrement accessible à tous, de garantir la sécurité des résidents grâce 
à l’accompagnement de professionnels qualifiés, garants du bien vivre ensemble. 

Le nombre de bénévoles a également augmenté de façon conséquente. Ces hommes et femmes 
de tout âge, venant de secteurs professionnels différents, ont choisi de s’impliquer dans l’association 
en donnant de leur temps, motivés par l’idée de donner une vie digne aux gens accompagnés. Les 
actions réalisées par ces bénévoles sont diverses et variées, elles seront détaillées lors de la 
présentation du rapport d’activité. A tous ces adhérents et bénévoles, je tiens à vous remercier pour 
votre engagement, pour l’énergie que vous y mettez, qui permettent à ce projet portant des valeurs 
qui vous sont chers d’avancer  
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2022 a permis également de consolider et de développer notre partenariat, qu’il soit technique ou 
financier. Ces partenaires nous accompagnent dans le développement de l’association et des 
différents projets amorcés ou futurs. Vous mettez à notre disposition des ressources, qu’elles soient 
financières ou de compétences, qui sont essentielles au montage et à la pérennisation de nos 
différents projets. Merci à tous nos partenaires sans qui ces projets ne pourraient exister.  

L’association Gurekin a évolué, s’est structurée. Elle prend une place de plus en plus importante dans 
le paysage local où les politiques ont fait de l’inclusion sociale une priorité. La lutte contre toutes 
formes d’exclusions est un des enjeux importants pour les prochaines années et grâce à une 
expertise développée au fil du temps, Gurekin est de plus en plus sollicité pour combattre la mise 
au ban de la société de nos anciens. De nombreuses collectivités locales demandent à nous 
rencontrer, preuve du chemin parcouru ces derniers mois et du crédit accordé à notre association 
et à notre action. L’optimisation du fonctionnement de l’association est due au formidable esprit 
d’équipe qui anime les uns et les autres et qui permet d’avancer de manière efficiente. Les 
compétences individuelles permettent d’atteindre des sommets lorsqu’elles sont fédérées vers un 
but commun dans lequel chaque individu trouve son intérêt. Cela s’appelle l’intelligence collective. 
Et grâce au travail collaboratif dans l’association, elle apporte efficacité, efficience et une implication 
totale des acteurs.  

Pour entretenir cet état d’esprit, pour garantir cette cohésion collective, il faut un capitaine et je 
tenais à rendre hommage à celle qui cornaque tout ça et qui est l’âme de Gurekin, Annabelle . L’an 
dernier, je la comparais à Didier Deschamps menant ses troupes à la victoire lors de la coupe du 
monde 98, cette année ça sera au chef Chaudard de l’illustre 7ème compagnie. A l’instar de la 
légende militaire, Annabelle a su fédérer autour d’elle, grâce à son enthousiasme, son énergie, toute 
une équipe au service du projet. Son ardeur, sa ferveur sont contagieuses et nous poussent à donner 
le meilleur de nous-même. Le chef Chaudard était également un modèle de bienveillance auprès 
de ses hommes, toujours soucieux du bien-être de ceux-ci, Annabelle, tu en es la digne 
réincarnation, respectant les capacités  de chacun à s’inscrire dans le projet pour que cela ne 
devienne pas une contrainte pour  ces derniers, et au nom de tous les participants à cette aventure, 
je t’adresse un énorme merci .  

L’avenir s’annonce serein et excitant avec l’avancée des différents projets, l’arrivée d’un nouveau 
salarié. Nous devons continuer à développer notre partenariat, à rechercher des financements 
permettant de pérenniser le fonctionnement de notre association.  Continuons à faire en sorte que 
nos aînés puissent avoir une vie décente, digne. Ils méritent que nous nous occupions d’eux comme 
ils se sont occupés de nous. La vieillesse est une étape de la vie inévitable et le bonheur est une 
arme contre la vieillesse. Ce bonheur est possible quand nous sommes en possession de nos 
capacités intellectuelles, cognitives, de notre liberté, quand nous sommes en lien avec les autres. 
C’est tout ce que propose Gurekin et le concept de maison partagée, ce qui motive notre 
action.  Merci à toutes et à tous.  

Xavier Landart, Président de l’Association.  

 

« Le bonheur supprime la vieillesse ». KAFKA 
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LE RAPPORT D’ACTIVITES 
 

2022 : une année structurante pour Gurekin 
 

1- Les adhérents et bénévoles sont de plus en plus nombreux à s’impliquer dans différentes 
missions.  

LES ADHERENTS 
 
Si, en 2021 l’association, comptait 20 adhérents au 31 décembre 2022, nous en comptions 58 !  
Ce chiffre montre bien l’intérêt partagé quant au 
manque de solution alternative à l’EHPAD proposée 
à nos aînés aujourd’hui.  

A Gurekin, le Conseil d’Administration a fait le choix 
d’une adhésion annuelle à 15 euros par personne. 
Cette cotisation, nous ne l’avons pas voulue excessive 
mais plutôt ACCESSIBLE  

Pourquoi ? Pour permettre au plus grand nombre de 
montrer, via leur démarche d’adhésion, un soutien à 
un projet social local novateur, répondant à des 
besoins de territoire. (Pour information, 26% de la 
population nationale a plus de 60 ans. Dans la Communauté d’Agglomération du Pays Basque, ce 
chiffre est de 31,5%)1 

Pour les remercier de leur engagement et pour les tenir informés des actualités, un bulletin 
d’information a été envoyé par mail à tous les adhérents, 2 fois dans l’année (Cf annexe n°1) 

LES BENEVOLES 

Ils étaient 12 en 2021. Au 31 décembre 2022, ce sont 20 
bénévoles qui se sont engagés dans l’aventure Gurekin. 
Ils ont entre 31 et 62 ans, sont responsable administratif, 
infirmière, directeur de banque, moniteur éducateur, 
conseillère en économie sociale et familiale, agent sncf, 
retraité de l’éducation nationale… Bref, ils viennent de 
secteurs très différents mais partagent une motivation 
commune : « s’impliquer dans un projet local, porteur 
de sens, redonnant une juste place à nos ainés ».  

 

 

 
1 Source INSEE.fr - données 2019 
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Dans nos statuts, 13 membres actifs/fondateurs peuvent intégrer le Conseil d’Administration  qui se 
réunit 1 fois par trimestre. Ces rendez-vous, nous les voulons ouverts à TOUS les bénévoles. Ces 
derniers y participent selon leur disponibilité. Ainsi, ils peuvent suivre régulièrement l’avancée des 
projets et partager les sujets abordés. Leur parole est donc entendue mais ils n’ont pas le droit de 
vote et ne sont pas identifiés dans les documents officiels votés lors de l’Assemblée Générale.  

A ce jour, l’objectif premier dans l’ouverture de cette instance de gouvernance est de permettre à 
tous ceux qui le souhaitent de s’impliquer dans l’évolution de l’association et de ses projets.  

Le choix de notre nom « Gurekin », qui signifie « avec nous » en basque prend tout son sens dans 
notre organisation.  
 
Depuis 2021, un groupe a été créé sur 
l’application « WhatsApp » pour tous les 
bénévoles. Cet outil permet Annabelle Pachon 
Trouche, salariée, impulsant la dynamique, de 
proposer régulièrement à tous, des missions 
dans lesquelles s’inscrivent les bénévoles selon 
leurs envies et leurs disponibilités.  
 
En 2022, les bénévoles ont répondu présents à ces missions :  

 Aller à la rencontre de nouveaux séniors qui ont contacté l’association pour avoir des 
renseignements – Au total 30 contacts en 1 an.  

 Accompagner les séniors lors d’ateliers participatifs. 
 Participer au côté des séniors aux réunions du projet global d’habitats participatifs d’Urt. 
 Participer à des événements d’interconnaissance avec les séniors. 
 Relire les dossiers de demande de financements. 
 Participer à des soirées d’informations sur la dynamique associative organisées par PSL 64 

(exemples de thèmes : modalités de soutien de la vie associative, mécénat, la responsabilité 
des dirigeants…).   

 Participer à des rendez-vous avec des partenaires (Mairies, Centre Communal d’Action 
Social « CCAS », LE COL…). 

 Travailler au suivi du budget et participer aux rendez-vous avec le cabinet LOREKA - expert-
comptable.  

 Présenter l’association et son concept de maison partagée à des partenaires. 
 Participer à des événements (cérémonie des lauréats de la Fondation des Petits Frères des 

Pauvres à Paris, journée de l’Habitat Participatif organisé par le COL, journée « Festival de 
l’économie engagée » organisée par KABIA la 
maison de l’Economie Sociale et Solidaire « ESS »). 
 Rechercher des informations spécifiques sur 
des thématiques (contrat d’apprentissage, évolution 
décret logement foyer …). 
 Prendre en charge la gestion des demandes 
de salle auprès la Mairie de Mouguerre. 
 Intégrer des commissions. Le petit « ttiap » après un Conseil 

d’Administration 
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Les commissions : c’est-à-dire ? 
 
Afin d’approfondir certains sujets, des rencontres de travail sont proposées, organisées en soirée 
selon la disponibilité des bénévoles. En 2022, voici les différentes commissions planifiées avec leurs 
objectifs :  
 
LAQUELLE ? OBJECTIF ? 
 
COMMISSION BENEVOLAT 

Accueillir de nouveaux bénévoles. Construire la 
démarche d’accueil et réfléchir à une communication 
adaptée. Rencontrer les personnes et faciliter leur 
intégration dans l’équipe. 

 
COMMISSION NOUVEAU PROJET 

Evaluer le travail en cours. Mener une réflexion et 
construire notre cahier des charges en clarifiant les 
points négociables et non-négociables dans notre 
volonté de déploiement, élaborer les conventions de 
partenariat … 

COMMISSION ORGANISATION DE L’AG Réfléchir à l’organisation de notre Assemblée Générale.  
 
COMMISSION MECENAT 

Développer des outils de communication et construire 
une stratégie permettant de trouver des financements 
auprès des particuliers et entreprises. 

En plus des ces temps de travail, l’association a eu la chance de bénéficier de 2 accompagnements 
spécifiques. 

Les bénévoles racontent … témoignages des bénévoles en annexe  
 

2- 2022 : une année qui formalise et étaye notre vision stratégique et opérationnelle pour les 
années à venir 

 
a. Le Dispositif Local d’Accompagnement : une suite logique à notre développement.  

Le DLA : kézako ?  
Le DLA est « un dispositif public qui permet aux associations employeuses, structures d’insertion par 
l’activité économique et autres entreprises d’utilité sociale, de bénéficier d’accompagnements sur 
mesure afin de développer leurs activités, de les aider à se consolider et à créer ou pérenniser des 
emplois ».2 

Nous avons intégré ce dispositif grâce 
à l’association Profession Sport Loisirs 
64 et avons été accompagnés par 
Ellyx, coopérative bordelaise, 
proposant du conseil en organisation.  

 
2 https://travail-emploi.gouv.fr/ 
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Entre mars et juin 2022, l’équipe de Gurekin, (salariée et bénévoles) a participé à 5 rendez-vous et 
des visios de travail.  

Les objectifs de ces rencontres : « Formaliser le projet associatif, structurer la gouvernance et 
l’organisation interne de l’association ».  

Ces séances de travail ont contribué à l’évolution de l’association, de 
vrais temps d’effervescence durant lesquels l’équipe a pu échanger sur 
les fondements de l’association, sur la direction commune qu’elle 
envisageait de prendre ou sur la stratégie la plus adaptée à adopter. 
Le collectif a coconstruit son projet associatif ainsi que son cahier des 
charges. Il a également ouvert de nouvelles pistes à explorer qu’il a pu 
creuser, par la suite, lors des commissions.  

Aujourd’hui et grâce à ce dispositif, l’association est plus structurée, 
l’équipe partage les valeurs socles et la volonté commune de 
déploiement du projet de façon qualitative et non quantitative. 

En juin, une après-midi de restitution a été animée par P. Naves, Docteur en sociologie, en charge 
de notre dossier, afin de clôturer l’accompagnement. Des bénévoles se sont rendus disponibles ce 
jour-là ainsi que quelques partenaires. (D.Harotzarene de LAN BERRI et G.Haye, de KABIA Maison 
de l’ESS).  

A la fin de cette rencontre, avec pour objectif de nous faire réfléchir à la suite, le parcours Cap’Am 
Amorçage porté par France Active nous a été présenté. Un appel à candidatures était ouvert. Nous 
étions tous d’accord sur la logique de complémentarité entre le DLA et ce dispositif pour Gurekin. Il 
a fallu remplir le dossier de candidature à déposer dans un délai très court c’est-à-dire le soir même. 
Très vite, nous avons eu une réponse positive pour démarrer le suivi dès septembre ! 

b. Cap ’Am Amorçage de France Active : un accompagnement à la gestion financière qui arrive 
au bon moment ! 

 

Dans ce parcours, la dynamique est à la fois collective grâce à des rencontres entre porteurs de 
projets et individuelle grâce à un accompagnement plus personnalisé. Le tout est orchestré de main 
de maitre par Thibaut Duchemin, chargé de mission, qui facilite la compréhension du parcours, 
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fédère le groupe de travail et accompagne très justement chaque projet pour répondre à ses 
besoins. Lors des séances de travail, il nous a présenté et fait travailler sur de nombreux outils, utiles 
au quotidien et facilitant les bonnes pratiques de gestion financière (résumé opérationnel, plan de 
trésorerie, budget prévisionnel, plan de financement) afin de nous préparer à notre fin de parcours 
et à notre mise en relation avec d’éventuels partenaires financiers. 

Encore une fois, les bénévoles étaient présents !  
 
Annabelle étant occupée sur d’autres rendez-vous, 3 bénévoles ont posé des congés afin de 
participer à des séances de travail (Le 1er lors du démarrage du dispositif et le dernier sur les 
questions fiscales). 
 
Ce parcours est donc arrivé, comme le DLA, au bon moment pour l’association qui a connu en 2022 
une nette évolution dans sa reconnaissance sur le territoire. Toute l’énergie semée durant les 3 
années précédentes a payé. Aujourd’hui, nous sommes heureux de constater que ce n’est plus nous 
qui sollicitons les municipalités pour s’impliquer à nos côtés dans un projet de maison partagée mais 
bien elles qui nous contactent parce qu’intéressées par cette solution novatrice !  

 2022 : Le projet d’Urt est officialisé… la démarche participative est lancée 

Nous l’avions annoncé dans notre rapport d’activité 2021 : quand 
malheureusement notre projet le plus avancé sur la commune 
d’Hasparren avec une propriétaire privée stoppait net, le projet de maison 
partagée à Urt était officialisé en novembre 2021, lors de 2 réunions 
publiques et grâce à une large communication (articles dans la presse, 
diffusions dans nos réseaux, notre site, distribution de notre plaquette…).  

Nous pouvions donc démarrer concrètement notre démarche 
participative tournée vers les séniors.  

Avant de rentrer dans le vif du sujet, rapide rappel sur le projet d’Urt :  

 Un projet d’Habitat Participatif appelé « Genevois », situé en centre bourg d’Urt, porté par 
le COL, bailleur social, reconnu et expert dans cette démarche. Au total, 37 logements : 17 
logements en accession à la propriété (Bail Réel Solidaire), 10 logements locatifs et 10 

logements réservés aux séniors de la maison 
partagée. Une salle polyvalente pour 
l’ensemble des habitants est également 
prévue.  
 
Des rencontres, proposées par Claude Barry 
de chez Real Programme et Stéphanie 
Couloume de Reshura, sont lancées dès le 
mois de mars pour fédérer autour de ce 
projet tous les futurs habitants. 
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La maison partagée se situe au centre du programme (entourée dans le plan de masse ci-joint) et 
compte 10 appartements de 46 m2 environ et d’un espace partagé de 100m2.  
Elle se matérialise par de 2 bâtiments (Bat E et D) : 

- Un est en rez-de-chaussée avec 3 appartements  
- L’autre en R+1 avec 3 appartements et les espaces partagées au rez-de-chaussée et 4 

appartements au 1er étage.  
Ces bâtiments sont reliés par une coursive couverte.  
 

3- Les rencontres avec les séniors intéressées se mettent en place 
 

a. Des rencontres individuelles pour présenter le projet aux rencontres collectives. 

Très vite, l’association a été contactée par des personnes intéressées, soit directement le jour de la 
réunion publique soit par des appels téléphoniques ou mails envoyés directement à l’association.  

Au total, on comptabilise 31 contacts en moins d’un an, : personnes âgées, familles ou travailleurs 
sociaux. (Des personnes intéressées mais n’habitant pas la région, d’autres se sentant trop âgées 
pour attendre la livraison de la maison, « la solution est bonne mais trop lointaine ! » ou se sentant 
trop jeunes « c’est une super solution, mais j’attends un peu ! »). Enfin, lorsque l’appel vient d’un 
travailleur social, la situation est plus urgente et donc notre solution n’est pas encore adaptée.  

Les plus intéressés, quant à eux, demandent un rendez-vous. La salariée, régulièrement 
accompagnée par un bénévole, les rencontre afin de leur présenter l’histoire de l’association, le 
concept novateur de maison partagée et leur expliquer la future démarche participative ouverte aux 
personnes intéressées.  

 
Mais en quoi consiste une démarche participative ?  
 
Après la place donnée aux bénévoles, abordons un autre point très important pour Gurekin : la juste 
place réservée aux séniors. " 
 
Nous ne souhaitons pas réfléchir à un projet sans eux, et ce, même avec la plus grande bienveillance.  
Cessons de penser à la place des gens et, tant qu’ils en sont capables, facilitons-leurs plutôt l’accès 
à des espaces de parole leur permettant d’exprimer leurs besoins, leurs envies, leurs inquiétudes, 
leurs attentes. On parle ici de LEUR projet de vie.  
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Ainsi, lorsqu’Annabelle rencontre une nouvelle personne 
intéressée par le projet, elle lui explique qu’avant la livraison 
de la maison, des rencontres collectives appelées « ateliers 
participatifs » sont organisées 2 fois/mois. Ces rencontres 
n’engagent pas la personne à rester jusqu’au bout mais lui 
permet de rencontrer d’autres personnes partageant les 
mêmes questionnements, de construire avec elles un projet 
de vie partagée qui leur ressemble, d’exprimer leurs avis sur 
les logements et de construire collectivement 
l’aménagement des espaces communs. La personne peut 
ainsi toucher du doigt ce que sera « le bien vivre ensemble » 
dans son futur quotidien. 
 

b. Le groupe engagé : qui sont-ils et que font-ils ? 

Au 31 décembre 2022, le groupe était constitué de 9 
séniors : 6 femmes et 3 hommes, âgés de 71 à 85 ans, 
chacun avec leur histoire, venant chercher dans ce projet 
une solution (peut-être) possible à leur évolution de vie ! Ils 
viennent d’Urt (pour 3 d’entre eux) ou d’autres communes : 
Lahonce, Bayonne, Cambo les Bains, Biarritz ou même Pau ! 

Et oui, l’un d’entre eux avait ses enfants au Pays Basque. Il s’est donc intéressé à un projet collectif 
pour se rapprocher d’eux. Il a intégré la dynamique et a depuis, déménagé sur Urcuit pour faciliter 
les trajets.  

Une première rencontre collective entre les intéressés et certains bénévoles de l’association a été 
organisée en février, puis les premiers ateliers ont démarré dès le mois de mars. Grâce à une 
subvention de la Fondation de France, Annabelle a pu préparer ces rencontres avec le soutien de 
Virginie Chauzeix de la Scop Accolades dont la mission est « d’accompagner le développement des 
individus et des organisations à partir des principes de l'animation participative »3. Cet 
accompagnement est prévu tout au long du projet jusqu’à l’ouverture de la maison avec des rendez-
vous en présentiel ou en visio, une vraie formation de terrain qui permettra de concevoir une 
méthodologie bien réfléchie pour le déploiement du concept.  

C’est donc ensemble, qu’elles ont animé les 4 premières rencontres en février et mars 2022. 5 
personnes ont participé à ces premiers rendez-vous. (4 femmes et 1 homme). Ce dernier a très vite 
arrêté les rencontres, sa femme ne partageait pas la même motivation à intégrer le projet.  

Grâce à des techniques d’animations spécifiques, les 4 femmes ont beaucoup échangé, sur elles, 
leurs vies, leurs motivations et leurs inquiétudes à venir dans ce projet. Ces échanges ont permis la 
co-construction des points fondamentaux de leur projet commun. Au départ, inquiètes d’être 
seulement 4 à y réfléchir, elles en ont fait une force.  

 

 
3 https://www.accolades-dsl.com/projet-cooperatif 
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Ces premières réflexions seront la base du projet. Si une personne souhaite intégrer la démarche, 
elle devra tout d’abord les valider et pourquoi pas, en proposer d’autres qu’elles devront validées 
ensemble. Durant ces premiers ateliers, une démarche d’accueil pour les nouveaux a aussi été 
conçue. 

Lors de chaque rendez-vous, des comptes-rendus sont réalisés et validés collectivement. Ils servent 
de base de lecture à la prochaine personne intégrant la dynamique afin de suivre l’évolution du 
groupe.  

Les points essentiels sont également partagés et validés par les nouveaux arrivants.  
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Voilà comment s’est étoffé ce collectif en accueillant, au fur et à mesure, de nouvelles personnes.  

 

 
En 2022, 61 rencontres ont été organisées avec ce groupe 
 
Le projet se faisant sur Urt, la salariée et des bénévoles de l’association ont été rencontrer des acteurs 
locaux : Madame le Maire d’Urt et ses adjoints, l’équipe du Centre Communal d’Action Sociale, les 
infirmières libérales, le gérant de la pharmacie, les acteurs associatifs. Ces derniers nous ont soutenus 
dans la diffusion de notre projet. Annabelle, est même intervenue lors de l’Assemblée Générale de 
l’Age d’Or pour présenter le concept de maison partagée, ce qui a permis à une participante 
d’intégrer la dynamique. 
 
Pour organiser nos ateliers participatifs, nous avions besoin de trouver une salle.Suite à une 
rencontre avec le Président de l’association AEP St 
Joseph, nous avons convenu de louer leurs locaux qui 
nous permettent d’organiser nos ateliers. 
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 19 ateliers participatifs  

Ces rendez-vous sont organisés environ 2 fois par mois,  
Variés, ils permettent à chacun d’exprimer ses envies, ses attentes dans ce projet. C’est aussi une 
façon pour le groupe de faire connaissance, de construire ensemble un projet de vie partagée et de 
créer un lien entre eux et avec l’association.  
 
Chaque atelier est principalement animé par Gurekin : des temps de réflexion sur le bien vivre 
ensemble, sur la place de chacun, de l’importance de rester soi -même, sur l’aménagement des 
espaces partagés ou des espaces privatifs.  
 

Des rendez-vous extérieurs ont aussi été proposés dont la 
visite d’Arnaga. Grâce à l’association Elgarrekin de St Pierre 
d’Irube qui nous a prêté un véhicule 9 places, le groupe est 
parti ensemble pour la journée. Quel bon moment !  
 
Une occasion différente de faire connaissance et de partager 
dès à présent des activités qui pourront animer le quotidien 
à l’ouverture de la maison !  
 

Nola3D : un prestataire devenu un partenaire de confiance dans notre démarche 
 
Quand nous avons pensé le projet et notre accompagnement, nous n'avions pas imaginé tous les 
questionnements individuels qu'allait faire remonter le fait de vivre dans un autre logement « les 
meubles que j'ai seront-ils adaptés à l'espace proposé ? » « Comment vais-je faire pour me retrouver 
à nouveau chez moi ? » « Comment imaginer les espaces collectifs ? ». Ces retours nous ont permis 
d'imaginer une proposition pour apaiser les inquiétudes des personnes âgées et faciliter leur 
projection dans ce projet. La Fondation de France a bien voulu nous suivre dans cette démarche.  
 

Nous avons donc fait appel à NOLA 3D et Amaïa Barromes, 
Technicienne d'Etude du Bâtiment en dessin de projet dont le rôle 
est :  
- Rechercher l'optimisation de l'espace 
- Retranscrire à travers un visuel 3D un environnement adéquat. 
Dans le cadre de ce projet, 
la modélisation 3D avec 
rendus photoréalistes 

permettra aux intéressés de se projeter dans les locaux 
en visualisant concrètement l'espace, les zones de circulation, 
les dégagements mais aussi des ambiances.   
 
Les personnes pourront se projeter sur leurs espaces 
individuels et la réflexion collective des espaces communs sera facilitée car plus réaliste.  
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Que pensent les séniors de ces ateliers ? 
 

 
 
 
 

 30 rendez-vous individuels  
Les rendez-vous individuels sont aussi des moments importants durant lesquels Annabelle fait le 
point avec chacun sur ses ressentis concernant la démarche et le projet en général. Elle va donc 
rencontrer chaque participant à domicile. En 2022, plusieurs occasions ont permis ces rencontres :  

- la constitution du dossier de «  demande de logements » qui permet de vérifier si la situation 
de la personne intègre bien le cadre demandé par le bailleur social,  

- la prise de vue du mobilier de chacun dans le cadre du travail d’aménagement des espaces 
privatifs avec Nola 3D  

- le rendez-vous bilan en fin d’année pour faire le point et recueillir les avis individuels.  
 
C’est notamment lors d’une de ces rencontres de « bilan individuel » que Léonie a exprimé son 
souhait de quitter la dynamique. La rencontre s’est déroulée avec ses filles, Marie Josée Ferrier, la 
vice-présidente de l’association et Annabelle Pachon Trouche, la salariée.  
Cette expérience sera un exemple pour l’association, lors des futures présentations de la démarche 
participative et le fait de pouvoir la quitter à tout moment.  
Elle ressort soulagée de ce rendez-vous et les liens avec le groupe restent positifs. Pas d’amertume, 
elle pourra venir partager un goûter quand elle le souhaite !  
  

 

Témoignages recueillis au bout de 11 mois de 
rencontres 
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 9 rendez-vous projet global Habitat Participatif 
La démarche participative globale se met petit à petit en place. Lors des premiers rendez-vous avec 
Virginie d’Accolades, une réflexion sur leur place dans ce projet global d’habitats participatifs a été 
menée.  
 
Voici ce qui l’en est ressorti :  
 
 
 
 
 
 
 
 
En mars, lors du premier rendez-vous, Vivou a pris la parole au nom du collectif et a présenté les 
avancées concernant leur début de réflexion. (cf. son discours annexe n°2.) 
Suite à cette première rencontre, leurs inquiétudes sont apaisées, les premiers contacts sont très 
positifs. Les futurs habitants sont ravis d’avoir la maison partagée dans ce projet d’habitat !  
 
Si leur présence était régulière au début, elle l’était un peu moins durant les dernières rencontres.   
 
En novembre, les 2 animatrices du groupe ont validé 
avec le collectif le fait de stopper la démarche 
participative tant que le projet commercial porté par le 
COL n’était pas plus avancé. En effet, les futurs 
propriétaires ne pouvaient pas s’engager dans la 
démarche sans savoir si financièrement ce projet leur 
serait accessible.  
 
En novembre, le premier appel d’offre lancé par le COL 
était infructueux. Tous les corps de métier n’étaient pas 
positionnés et ceux qui l’étaient, proposaient des tarifs 
trop élevés. Un deuxième a donc été relancé en début 
d’année 2023. 
 

c. Des événements avec les bénévoles 

Vous pouvez déjà vous rendre compte. En un an, l'association n'a pas chômé grâce à une équipe 
constituée de bénévoles et salariée, motivée par l'énergie positive des ainés, impliqués depuis 11 
mois dans la démarche participative.  Ils avancent TOUS pour le même projet mais avant 
septembre, ils ne se connaissaient pas !  

Le 10 Septembre a été l'occasion d'organiser une PREMIERE rencontre bénévoles/ainés 
 
 
 
 
 

Réflexion définie par le collectif pour leur 
implication dans le projet global.  
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Une matinée d’échanges, dynamisée par des animations participatives, pour faciliter le premier 
contact et favoriser la prise de parole de tous dans un but : FAIRE CONNAISSANCE POUR 
CONTINUER DE CONSTRUIRE ENSEMBLE CE BEAU PROJET QUI NOUS RASSSEMBLE (et nous 
ressemble !) 

Les familles des séniors étaient également invitées à partager ce moment convivial.   

Au total, 26 personnes se sont retrouvées, dans une salle mise à disposition gracieusement par la 
commune de Mouguerre : 7 séniors (sur les 8 inscrits dans la démarche), 4 enfants ou proches, 14 
bénévoles et la salariée. 

Les échanges du matin ont continué autour d’un repas partagé avec une plancha, prêtée pour 
l’occasion par l’Union Sportive de Mouguerre - USM 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Et ce ne sera pas le seul rendez-vous de l’année !  
 

Le samedi 17 décembre, les séniors ont demandé 
à retrouver les bénévoles une nouvelle fois, pour 
partager avec eux un rendez-vous de fin 
d’année.  

Au programme, une balade matinale au marché 
de Bayonne, un déjeuner partagé et des 
animations pour mieux se connaitre.   

Une belle journée qui a motivé les troupes et encore prouvé l’envie commune d’être ensemble ! Et 
oui, la maison partagée n'est pas encore là mais des liens se tissent déjà ! 
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4- Des financements trouvés pour continuer la dynamique en cours 

En 2021, l’association devait trouver des financements pour l’embauche de la première salariée.  
De nombreux partenaires ont, dès 2021, participé au démarrage de l’association.   

Lorsque le projet d’Hasparren a été abandonné, l’association a souhaité contacter ses partenaires 
pour les prévenir de ce changement. Tous ont été d’accord pour soutenir l’association dans son 
développement. Quel soulagement ! 

En effet, la phase d’ingénierie était calculée jusqu’à Octobre 2023 soit 2 ans. A ce jour, ce n’est plus 
le cas. Cette étape est encore longue puisque la livraison de la première maison partagée (celle 
d’Urt) est prévue fin 2024-début 2025. Pour poursuivre son évolution, l’association a dû trouver de 
nouveaux financements. 

Un dossier auprès du CIAS Pays Basque a été de nouveau envoyé et un soutien a été reconduit.  

Des partenaires solides rejoignent l’aventure  
L'association Gurekin a été lauréate de l'appel à projets de la Fondation des Petits Frères des Pauvres. 

A cette occasion, deux représentantes de l'association, 
Annabelle et Mirentxu Lans, administratrice bénévole, se sont 
rendues à Paris pour représenter Gurekin à la cérémonie 
organisée en l’honneur des lauréats. Une enveloppe 
financière qui permet à l’association de se projeter plus 

sereinement dans la phase d’ingénierie et de soutenir le COL dans la phase d’investissement et ainsi 
faciliter l’accès financier aux séniors.  

 

En fin d'année, nous avons également eu la chance d’être lauréats de 
l’appel à projet de La Fondation MACIF qui apporte donc son soutien à 
notre développement. Merci, nous en avons besoin ! 

 

Enfin, nous n’avons pas été retenus par Groupama dans le cadre de leur appel à projets. Une fois la 
déception passée, nous avons eu l’agréable surprise de lire sur leur mail que la fondation nous 
versait tout de même 200€ pour soutenir cette belle dynamique. Bravo et merci ! 

 

 

Les partenaires 
dès 2021 
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2022 : d’autres projets sur de nouveaux territoires 

5- Hasparren : le projet est relancé sur un nouveau foncier, quelle belle surprise ! 

Si vous suivez l’aventure de Gurekin, inutile de vous rappeler le premier épisode du Projet sur 
Hasparren qui n’a malheureusement pas pu se réaliser. Immense déception pour le collectif de 
Gurekin et pour notre partenaire le COL avec qui nous avions énormément travaillé sur ce 
programme. Madame I. Pargade, Maire d’Hasparren, que nous avions rencontrée fin décembre 2021 
à notre initiative, nous expliquait ne pas pouvoir s’engager sur un autre projet. Des réflexions étaient 
en cours de leur côté mais l’équipe municipale souhaitait, avant tout, sonder ses administrés pour 
mieux cerner les besoins.  

Un appel durant l’été nous fait entrevoir une nouvelle possibilité ! 
 
En juillet, Madame Pargade a recontacté Gurekin. Elle nous a expliqué que la Mairie avait acquis un 
foncier via l’Etablissement Public Foncier Local (EPFL). De plus, le sondage auprès de leurs 
administrés avait fait remonter le besoin de solution pour les séniors du territoire.  

Ainsi, nous nous sommes rencontrés et avons échangé sur 
les attentes respectives de chacun. Nous nous sommes 
rapidement mis d’accord et la rédaction d’une convention 
de partenariat a été envisagée. En commission, Gurekin a 
travaillé sur un projet de convention qui a été soumis à la 
Mairie. Le Conseil Municipal a pris une délibération 
autorisant Mme le Maire à signer la convention. 

La signature aura lieu en 2023. 

Le projet d’Hasparren répond à notre cahier des charges. La maison 
partagée va, ici aussi, intégrer un projet plus global d’habitat 
participatif, favorisant le lien intergénérationnel.  

Un dossier de demande de soutien financier a été envoyé lors de l’Appel à Manifestation d’Intérêt 
du dispositif « Petites Villes de demain » (AMI PVD) dont la ville est lauréate. 

La salariée et des bénévoles ont été conviés par Mme Véronique Broussaingaray, adjointe au 
logement et solidarités humaines, à rencontrer l’équipe du CCAS pour expliquer le projet.  

 

Il est encore trop tôt pour vous en dire plus mais ce projet envisage une belle relation partenariale, 
avec des acteurs investis, souhaitant développer une solution « d’habiter autrement » ! 

 
 
 
 
 

Courrier de soutien pour 
l’AMI PVD 
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6- Le partenariat à Gurekin :  

Lors de la création en 2018 de GUREKIN (« Avec nous »), nous imaginions ce projet porté TOUS 
ensemble, avec des bénévoles, des personnes âgées, des salariés mais aussi des partenaires. Depuis 
sa création, l’association a rencontré de nombreux acteurs du territoire.  

En 2022, ce sont plus de 43 partenaires rencontrés sur l’année. (Cf – annexe 3) ! 

La maison partagée : un concept social ouvert à tous difficilement réalisable sans l’Aide à la Vie 
Partagée « AVP » 
Pour chaque projet, celui d’Urt et celui 
d’Hasparren, une convention a été signée 
avec le Conseil Départemental des 
Pyrénées Atlantiques. Un engagement très 
rassurant pour nous, association 
gestionnaire. L’AVP sera versée à Gurekin 
dès l’ouverture des 2 maisons. Une 
enveloppe financière, qui dans le cadre de 
ce premier accord, est prise en charge 
pour 80% par la Caisse Nationale de 
Solidarité pour l’Autonomie (CNSA) et 20% 
par le Département.  

Un nouvel accord est en réflexion entre ces 2 partenaires pour les autres projets à venir.  

Depuis fin 2020 et à la suite du rapport Piveteau-Wolfrom, il existe une volonté nationale de 
déploiement de l’Habitat Inclusif. Nous suivons son évolution grâce notamment à Mme Karine 
Boussez et Mr Benoît Dupey , techniciens au Département 64, qui nous accompagnent depuis le 
début. Nous les sollicitons régulièrement et échangeons avec eux sur l’avancée de nos projets.  

 

a. Le Réseau HAPA : pour partager et coconstruire avec d’autres porteurs de projet 

Depuis avril 2021 adhére au Réseau de l’Habitat Partagé et Accompagné.  

En 2022, le réseau comptait 94 adhérents dont 2 dans le département 64 : Gurekin et Ostalada à 
Lescar dans le Béarn. Durant cette année, la salariée 
a participé à plusieurs visios :  

- soit des visios de co-développement durant 
lesquels des réflexions collectives sont 
menées pour soutenir une problématique 
d’un porteur de projets  

- soit des visios abordant différentes 
thématiques, animés par des porteurs de projet 
partageant leur propre expérience.  
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En fin d’année, ce fut au tour de Gurekin de partager son expérience sur le sujet « co-construire un 
projet en lien avec un écosystème environnant » avec de porteurs de projets situés dans toute la 
France.  

Toutes ces visios sont filmées et agrémentent le centre de ressources accessibles à tous les adhérents 
depuis le site internet du réseau Hapa. Une bonne solution lorsque notre agenda ne nous permet 
pas d’y assister en direct.  

Au-delà de ces rencontres virtuelles, nous avons également fait appel à 2 reprises au réseau sur des 
questions spécifiques concernant le modèle économique ou autre sujet. Une mise en relation avec 
d’autres porteurs nous a été proposée.  

Même si tous les projets sont différents de par le public, le territoire ou le modèle partenarial par 
exemple, il est toujours plaisant d’échanger avec des personnes ayant la même culture 
professionnelle. C’est le cas avec deux porteuses de projet avec qui nous échangeons plus 
régulièrement : Gaël Merchie de l’association Envisage située en Seine et Marne et Cécile Code de 
l’association La Coloc'Hippocampe en Gironde. Nous partageons nos avancées, nos inquiétudes, ce 
qui nous permet aussi de prendre du recul sur certaines situations.  

Enfin, nous avons également reçu une très bonne nouvelle en cette fin d’année.  

Nous sommes lauréats de l’appel à projets « Ton Hapa en 3D » dans le 
parcours le plus avancé « Déploie ton HAPA ». Ainsi, Annabelle intégrera ce 
parcours dès le mois de mars 2023 avec :  

 6 journées d’accompagnement collectif à Paris 
 1 demi-journée d’accompagnement en présentiel ou en visio  

 1 prestation avec un expert pour réponde à 
un besoin spécifique (700€ TTC) 
 1 prix de 10 000€ 

 

  

7- Urcuit, Bidarray : des volontés municipales qui nous motivent. 

Les communes d’Urcuit et Bidarray nous ont, à notre grand plaisir, contactés. 2 territoires différents 
mais avec une motivation commune à ces 2 équipes municipales, engagées et investies : 
« développer sur leur territoire une solution pour leurs ainés ».   

Urcuit : une relation qui se construit depuis 2020  
. 
En août 2020, les co-fondatrices du projet avaient été rencontrées le nouveau Maire, Mr R. 
Darricarrère, pour lui présenter le concept de maison partagée.  

Fin 2021, l’association, plus solide dans ses avancées, a sollicité une nouvelle rencontre. Intéressé, Mr 
le Maire organise une réunion de présentation au conseil municipal qui montre leur intérêt à ce 
projet. C’est ainsi que la démarche a été lancée.  
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En 2022, nous avons réalisé 9 rencontres avec Mr le Maire, Mme Valérie Elgoyen, adjointe à 
l’Urbanisme, le COL et l’association Céleste qui développe des projets tournés vers la petite enfance. 
L’un de ces rendez-vous a été organisé par la mairie, en présence du Département 64 et de la CAPB, 
afin de leur présenter nos volontés.   

Les réflexions continuent et nous espérons, collectivement, un aboutissement positif à cette 
dynamique.  

 

 

Un projet sur Bidarray : il va falloir convaincre de son utilité  
 
En avril, le COL nous a contactés suite à un appel de la Mairie de Bidarray, souhaitant mieux 
comprendre notre concept de maison partagée. C’est ainsi que nous avons rencontré Mr. 
Anchordoquy, Maire de Bidarray et des élus municipaux.   

Lors de cette réunion, ils nous ont expliqué la genèse du projet et notamment le questionnaire 
envoyé aux habitants et les réponses appuyant leur volonté de « Développer un projet social à 
destination d’un public sénior ». Notre concept répond à ces besoins et l’équipe municipale exprime 
lors de ce rendez-vous sa volonté de creuser cette idée. Nous leurs présentons notre cahier des 
charges et les informons du soutien financier nécessaire dans ce type de projet afin de rendre 
accessible cette solution aux personnes âgées avec de petits revenus (public cible de ce territoire) 
En effet, dès l’ouverture de la maison partagée, Gurekin a besoin d’une enveloppe financière pour 
son fonctionnement au quotidien. Dans les projets d’Urt et Hasparren, ce soutien est apporté par 
l’Aide à la Vie Partagée « AVP » de la – Caisse Nationale de Solidarité et de l’Autonomie (CNSA) et 
du Département des Pyrénées Atlantiques. 

Ainsi, la Mairie de Bidarray a organisé une rencontre en juillet 2022 avec les services du Département 
64 et de la Communauté d’Agglomération Pays Basque pour présenter leur volonté et savoir si ce 
projet pourrait recevoir leur soutien.   

En effet, construire un projet d’habitat inclusif sur un territoire répond à un cahier des charges 
spécifiques. Le Département, chargé de valider la labellisation auprès du porteur de projet se doit 
de vérifier certains points dont celui-ci :  

« Cet habitat est inséré dans la cité, dans un environnement facilitateur, de manière à permettre la 
participation sociale et citoyenne des habitants et à limiter le risque d’isolement. 
Divers services (services publics, transports, commerces, services sanitaires, sociaux et médico-
sociaux) sont proches ou faciles d’accès. » 

Article paru sur le bulletin municipal de la 
commune d’Urcuit en décembre 2022.  
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Ainsi, les partenaires présents ont fait part de leurs interrogations, à ce jour, sur 
la pérennité de ce projet. Ils proposent qu’un travail approfondi soit mené pour 
mieux comprendre le territoire et les services proposés.  

Ils pensent également intéressant d’ouvrir le projet aux territoires voisins qui 
auraient les mêmes besoins et ainsi mutualiser les énergies pour le faire avancer 
collectivement. 

Sollicitée par la commune, Gurekin accompagne donc cette dynamique. 

 
 

  2023 : Nos perspectives 

Une évolution qui motive l’équipe ! 
 

 En 2023, nous allons suivre l'avancée des travaux qui devraient démarrer à Urt durant le 
premier semestre et continuer la démarche participative.  
Notre objectif pour 2023 : faire découvrir, au groupe engagé, différents acteurs locaux tels 
que des ateliers créatifs, sportifs, culturels, des rencontres avec des associations du territoire, 
l’école …  
 

 La dynamique à Hasparren va également se mettre en place et nous allons lancer notre 
démarche participative avec les futurs intéressés.  
 

 Le travail de concertation et de co-construction avec les autres communes est à poursuivre… 
 

 Annabelle, salariée, va intégrer le parcours « Déploie ton HAPA » avec le Réseau HAPA 
 

 Dans ce contexte évolutif très positif, nous prévoyons d'embaucher une personne en 
apprentissage dès le second semestre 2023.  Pour l’accueillir dans de bonnes conditions, 
nous recherchons un local pour notre bureau le temps de la phase d’ingénierie. A ce jour, 
la seule salariée travaille à son domicile. Cette situation sera plus délicate avec l’arrivée d’une 
seconde personne. 
 

Des financements à trouver pour le bâti 
 
De nombreux partenaires sont à nos côtés et nous les remercions.  Mais les besoins financiers sont 
nécessaires. Nous allons continuer notre travail de recherche de partenaires. Le modèle économique 
de la première maison partagée n’est pas encore équilibré et la situation actuelle ne facilite pas sa 
stabilité : coût des matériaux, hausse des taux d’emprunts.  

Nous travaillons en étroite collaboration avec le COL pour trouver le modèle qui nous permettra 
d’être, ensemble, sereins sur le long terme.  
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Au-delà des besoins en investissement du bâti 
 
Notre objectif : trouver 40 000€ pour acheter un véhicule adapté.  

GUREKIN doit s’équiper d’un véhicule adapté pour :  

 Aller à la rencontre de séniors isolés et faciliter leur accès aux activités. 
 Aider les séniors, résidant dans des territoires diffus et impliqués dans nos projets 

participatifs, à retrouver une mobilité. Faciliter leur accès aux différents ateliers participatifs 
organisés en journée mais aussi en soirée. 

Nous venons de lancer depuis le 16 février, une campagne de financement participatif, ouverte aux 
particuliers et aux entreprises.  

Nous prévoyons également d’organiser des événements d’autofinancement pour abonder cette 
caisse et nous ne désespérons pas à l’idée de trouver une fondation qui nous soutiendra aussi sur 
ce point spécifique !  

Si vous ne l’avez pas encore fait, vous pouvez nous soutenir, cette campagne est ouverte jusqu’à 
cet été ! 

Voici le lien : https://www.helloasso.com/associations/gurekin/collectes/un-vehicule-adapte-pour-
nos-aines , à retrouver également sur notre site internet : www.gurekin.fr (section actualités !) 

 

 

   

 

 

 

 

La cagnotte au 
13.03.23 
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ANNEXES :  

 N°1 : Témoignages de bénévoles 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

26 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

27 
 

 N°2 : Les bulletins d’information envoyés en août et décembre. 
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 N°3 : Discours de Vivou, au nom du collectif, lors d’une soirée pour le projet 
d’habitats participatifs global.  

 
 

Prise de Parole de Vivou au nom du 
collectif lors d’une réunion du projet 

global d’habitats participatifs 
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 N° 4 : Liste des acteurs 2022 
 

o Centre Communal Action Sociale de St Pierre d’Irube 
o Le Comité Ouvrier du Logement – Le COL 
o Le Conseil Départemental des Pyrénées Atlantiques  
o La Caisse d’Allocation Familiale 
o Uniformation 
o Association EVAH - Espace de Vie pour Adultes 

Handicapés -  
o Centre Intercommunal d’Action Sociale 
o Les mairies du Pôle territoriale du Pays de Bidache 
o Le Lion’s Club 
o La Mairie d’Urcuit 
o Intervention lors de l’AG de la Fondation du Crédit 

Agricole Pyrénées Gascogne 
o Mairie d’Urrugne 
o CCAS d’Urrugne 
o Région 
o Réseau Habitat Partagé et Accompagné « HAPA » 
o Mutualité Sociale Agricole  
o Ellyx lors du DLA 
o Scop Accolades 
o Etincelles 64  
o Fond de Développement de la Vie Associative 
o Cabinet Loreka – experts comptables 
o Association Céleste 

 

o Mairie d’Urt  
o CCAS D’Urt 
o Pôle Emploi 
o Profession Sport Loisirs 64 
o Nola 3D 
o Mairie de Bidarray 
o Mairie d’Ayherre 
o Le Gérontopôle 
o Mairie de Lahonce 
o France Active 
o Fondation des Petits Frères des 

Pauvres 
o Service de l’Economie Sociale 

Solidaire de la CAPB 
o ADMR – services à la personne 
o Le Foyer des Jeunes Travailleurs de 

Bayonne 
o Mairie d’Hasparren 
o CCAS d’Hasparren 
o Agence de Développement et 

d’Innovation 
o C’la paye 
o Association Envisage 
o La Coloc’Hippocampe 
o ADAPEI49 
o Etablissement Public Foncier Local 

- EPFL 
o Association AEP ST Joseph 
o Association Age d’Or 

 

 
 

 
 
 

Merci à tous !! 
 

 


